

dans cette posture elle criait : Biscuit ! Biscuit ! C'était une pierre pesant environ cinquante livres ; elle était attachée à une corde qui passait par une poulie qui tenait au plancher de la chambre. Lorsque la pierre était élevée jusqu'à la poulie on la laissait tomber sur l'estomac de la fille, ses reins portant toujours sur le sucre d'orge." Tous ces événements ont eu lieu à Paris il n'y a pas un siècle. Elles allaient même jusqu'à se faire attacher sur des croix, les pieds et les mains fixés par des clous de 5 à 6 pouces de longueur, et dans cette situation, elles conversaient tranquillement avec les assistants. Elles se faisaient aussi fendre ou percer la langue, et enfoncer des épées dans différentes parties du corps.

4. Un seul exemple suffira pour faire concevoir une idée des phénomènes que produisait Gassner, un pieux curé de Ratisbonne en Allemagne, vers la fin du siècle dernier, sur les personnes qu'il exorcisait pour chasser le diable de leur corps.

Une jeune fille présenta pendant l'exorcisme, la faculté de la communication des pensées, manifestée par l'intelligence de la langue latine, qui lui était totalement étrangère. "Elle avait aussi le don des représentations ; car il est consigné que Gassner lui ayant ordonné de paraître comme morte, *sit quasi mortua*, son visage présenta aussitôt la pâleur de la mort, sa bouche s'ouvrit prodigieusement, son nez s'allongea, ses yeux se tournèrent et parurent éteints ; on entendit un râlement sortir de sa poitrine, et sa tête et son cou devinrent si roides, que les hommes les plus forts ne pouvaient séparer sa tête de la chaise sur laquelle elle était inclinée ; le pouls, qui auparavant se trouvait accéléré, battit lentement, et à la fin le Chirurgien le sentit à peine."

5. Ce fut en 1784 qu'on observa pour la première fois le *somnambule* à la suite des traitements magnétiques. Depuis cette époque, tous les magnétiseurs l'ont produit. Notre auteur a observé que les incrédules ont tort de supposer que